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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de março de *|DATE:Y|*
edição 548

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: GSF | Abastecimento no Sul | Lago de Furnas | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

PROJETO DE LEI DO GSF PODE SER VOTADO PELA CAE DO SENADO NA PRÓXIMA TERÇA

Tales Silveira e Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O presidente da CAE (Comissão de Assuntos Econômicos) do Senado, Omar Aziz (PSD-AM), decidiu incluir o projeto de lei que trata da repactuação do risco hidrológico (GSF) como o primeiro item da pauta da reunião do colegiado na próxima terça-feira (10).
 
A decisão de pautar o PL 3.975/2019 ocorre depois de um acerto entre Aziz e o ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, para futuros vetos, pelo presidente da República, a temas estranhos ao GSF, e que estão presentes no PL.
 
Na última quarta-feira (4), Bento Albuquerque afirmou que conversou com o presidente da CAE e reafirmou que há acordo entre o Executivo e o Legislativo para o veto. “Falei com ele hoje, e falei com o senador Marcos Rogério ”, comentou, na ocasião.
 
Aziz é contrário à proposta de criação do Brasduto, que está no PL e prevê a destinação de recursos do pré-sal para a construção de gasodutos. O senador condicionou a inclusão em pauta do PL à garantia de que haveria o seu futuro veto. 
voltar para o topo

TÉRMICAS E IMPORTAÇÃO DE ENERGIA GARANTIRÃO ABASTECIMENTO NO SUL, DIZ ONS   

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O diretor-geral do ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico), Luiz Eduardo Barata, afirmou que a instituição deverá tomar medidas para garantir a demanda de energia contornando o baixo nível dos reservatórios da região Sul. Dentre elas, estão a integração da usina térmica a gás de Araucária (PR) ao sistema, além da importação de energia do Uruguai e da Argentina. 
 
As ações, que serão tomadas a partir da semana de 7 de março, foram definidas em reunião do CMSE (Comitê de Monitoramento do Setor Energético), na tarde desta quarta-feira (4). Em um comunicado logo após a reunião, o comitê afirmou que as medidas serão reavaliadas semanalmente e que a ANA (Agência Nacional de Águas) instalará uma sala de situação para analisar os níveis dos reservatórios.
 
Hoje, segundo Barata, já há uma transferência da região Sudeste para a região Sul, na ordem de 8 mil a 9 mil megawatts médios, com geração vinda de usinas hidrelétricas na região Norte, como Belo Monte e Jirau/Santo Antônio. "Mas só isto, hoje, não é o suficiente", comentou, "porque o nível dos reservatórios está caindo abruptamente na região Sul, pelo mesmo problema: falta de chuva".
 
As declarações foram dadas no Senado Federal, onde o diretor participou de uma audiência pública nesta quinta-feira (5) sobre os níveis do lago de Furnas, em Minas Gerais.
voltar para o topo

CI DO SENADO DISCUTE NÍVEIS DO LAGO DE FURNAS 

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

A CI (Comissão de Infraestrutura) do Senado Federal discutiu, em audiência pública nesta quinta-feira (5), o uso econômico e social da água em reservatórios e represas, com especial atenção ao lago de Furnas, no sul do estado de Minas Gerais.
 
A audiência foi pedida pelo senador Rodrigo Pacheco (DEM-MG), para debater os baixos níveis do lago da usina. Apesar do alto volume de chuvas sobre Minas Gerais no começo do ano, o congressista demonstrou estranheza com o baixo nível de Furnas: "É inconcebível que apenas o lago de Furnas continue com níveis baixos", afirmou.
 
O presidente de Furnas, Luiz Carlos Ciocchi, afirmou que a estatal tem certa responsabilidade pelo baixo nível do lago, uma vez que suas hidrelétricas se valem dessa água. Mas tudo isso ocorre, segundo o dirigente, por baixos índices pluviométricos e por ordens superiores. "Nós atendemos a um comando, sendo despachados centralmente pelo ONS , assim como as grandes usinas deste país", concluiu.
 
Já o diretor-geral do ONS, Luiz Eduardo Barata, apresentou um panorama geral do sistema elétrico e como Furnas, o terceiro maior reservatório do país, se encaixa nessa equação. Barata explicou que, desde 2012, o índice de chuvas no eixo Sul-Sudeste-Centro-Oeste está abaixo da média, e que a chuva é "a variável mais importante e determinante" para o aumento do nível do lago. 
 
Barata afirmou que as avaliações feitas pelo ONS levam em consideração a cota de 762 metros acima do nível do mar, considerada mínima pelos municípios da região e que corresponderia a cerca de metade do volume do lago. O diretor, porém, afirmou que tais projeções poderão ser feitas com a cota de 755 metros, e que, se fosse imposta, a cota 762 metros implicaria em uma substituição ao sistema equivalente à produção da hidrelétrica de Jirau. Atualmente, a cota de Furnas está em 760,2 metros acima do nível do mar.
 
Quando convidado a falar, o diretor substituto da área de hidrologia da ANA (Agência Nacional de Águas) Joaquim Guedes Corrêa Gondim Filho explicou que a água que passa por Furnas, por estar no início da cascata de usinas da região, vale três vezes mais que a mesma água na usina de Ilha Solteira, uma das últimas. 
 
Por isso, segundo Gondim Filho, a água que vem de Furnas ajuda a manter em níveis adequados a navegação na hidrovia do Tietê, entre as usinas hidrelétricas de Três Irmãos e Ilha Solteira, que sofrem com pedras no seu leito. "Os reservatórios de Ilha Solteira e Três Irmãos não podem baixar muito, por não ter sido tirado este pedral", comentou. A ANA obriga que a cota nessas usinas estejam em 2,40 acima da cota mínima, até que essas pedras sejam retiradas.
 
A audiência contou ainda com presenças de membros da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), e da Alago (Associação dos Municípios do Lago de Furnas), entidade que congrega 39 municípios, diretamente afetados pela obra. 
 
Comitê gestor
O deputado Odair Cunha (PT-MG) apresentou, nesta quarta-feira (4), projeto de lei para dispor sobre a criação dos comitês gestores de reservatórios de usinas hidrelétricas. A proposta circulará na casa como PL 547/2020 e ainda não tem tramitação definida. 
 
Presente durante a audiência, o deputado explicou que outros 12 deputados subscreveram a proposta. "Este comitê gestor vai aprovar um plano de manejo de recursos hídricos naquele reservatório", afirmou. Segundo o parlamentar, o texto prevê que comitês formados por União, estados, municípios, sociedade civil, hidrelétrica e ONS definam os usos dos recursos, "e este plano vincularia o despacho da ONS", comentou.
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Reidi - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia aprovou enquadramento no Reidi (Regime Especial de Incentivos para o Desenvolvimento da Infraestrutura) de projetos de Furnas Centrais Elétricas, Piratininga-Bandeirantes Transmissora de Energia S/A e CTEEP (Companhia de Transmissão de Energia Elétrica Paulista).
Encargos - Despachos da Superintendência de Gestão Tarifária da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) fixaram a TFSEE (Taxa de Fiscalização de Serviços de Energia Elétrica); os valores das quotas referentes ao encargo da CDE (Conta de Desenvolvimento Energético) e do Proinfa (Programa de Incentivo às Fontes Alternativas de Energia Elétrica). 
TSEE  - Despacho 679 da Superintendência de Regulação dos Serviços de Distribuição da ANEEL aprovou a primeira versão do Manual de Repercussão da Tarifa Social de Energia Elétrica para o ano de 2020.
Solar - A ANEEL registrou o recebimento do Requerimento de Outorga para projeto de energia solar em Buritizeiro (MG).
Energia - Alexandre Manoel Angelo da Silva foi exonerado, a pedido, do cargo de secretário de Avaliação, Planejamento, Energia e Loteria da Secretaria Especial de Fazenda do Ministério da Economia. 
Viagem - O  superintendente de Mediação Administrativa Setorial da ANEEL, André Ruelli foi autorizado a participar da "USTDA Brazil Energy Technologies RTM Series - Technical Visit #2 for Electricity Transmission and Substation Automation", nos EUA, entre 21 e 29 de março. 
Trocas - Verônica Sanchez da Cruz Rios foi exonerada a pedido do cargo de subchefe de Articulação e Monitoramento da Casa Civil. Ela será substituída por Heitor Freire de Abreu. Rios assumirá a Secretaria de Mobilidade Urbana do Ministério do Desenvolvimento Regional em lugar de José Carlos Medaglia, exonerado do cargo. 
Reidi - Atos Declaratórios Executivos da 6ª Região Fiscal da Receita Federal habilitou para operar no Regime Especial de Incentivos para o Desenvolvimento da Infraestrutura a Eco Cerrados e Furnas Centrais Elétricas.
Cooperativas - BNDES e OCB (Organização das Cooperativas Brasileiras) firmaram Acordo de Cooperação Técnica para Linhas de Financiamento para Cooperativas.
Normas Contábeis - Decreto 10.265 instituiu a Câmara Técnica de Normas Contábeis e de Demonstrativos Fiscais da Federação.
Contas - Circular 3.988 do Banco Central estabeleceu procedimentos e condições complementares para a abertura, a manutenção e o encerramento de contas de depósitos.
Denúncias - Portaria 99 do Ministério do Meio Ambiente instituiu o fluxo interno para tratamento de denúncias na pasta.
CPPI - Resoluções 118 e 119 do Conselho do PPI (Programa de Parcerias de Investimentos) recomendaram a adoção de medida que confere agilidade às propostas deliberadas pelo Conselho, com a revogação da Resolução CPPI 100/2019, e aprovou o Regimento Interno do Conselho, indicando o ministro da Economia para presidi-lo.
PND - Decreto 10.263 alterou o Decreto 2.594/1998, que regulamenta a Lei 9.491/1997, sobre o Programa Nacional de Desestatização.
Acordo - Decreto 10.262 dispôs sobre a execução do Quadragésimo Terceiro Protocolo Adicional ao Acordo de Complementação Econômica 14 (43PA-ACE14), firmado entre Brasil e Argentina.
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Agenda do Ministro - A agenda do ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, não registra compromissos oficiais nesta sexta-feira (6).
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, participa hoje (6) de reunião com a Mitsui, às 15h, no Rio de Janeiro.
 
Audiência Pública - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) promove hoje (6), em Maceió (AL), audiência pública presencial para debater com a sociedade o processo de Revisão Tarifária Extraordinária solicitado pela Equatorial Alagoas Distribuidora de Energia S/A.
Carga apresenta recuo de 3,4% - Segundo dados do ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico), a carga verificada no SIN (Sistema Interligado Nacional) recuou 3,4% em janeiro na comparação com o mesmo período do ano passado, ficando em 70.651 MW med. Na comparação com o mês anterior, a queda ficou em 3,8%, enquanto no acumulado de 12 meses, houve aumento na carga de 1%.
 
Consumo de Energia Elétrica - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) informou queda de 2% no consumo de energia de fevereiro em relação ao mesmo período do ano passado. Entre os dias 1º e 29 do mês, o volume consumido chegou a 65.302 megawatts médios. O ACR (Ambiente de Contratação Regulada) apresentou retração de 3,8%, justificado pela migração de consumidores para o ACL (Ambiente de Contratação Livre), que registrou um crescimento de 2,3% no consumo. 
 
Encontro Preço Horário - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) promoverá, na próxima quarta-feira (12), a 3ª edição do Encontro Preço Horário de 2020. O objetivo do encontro é preparar os agentes para a implantação do PLD horário em janeiro de 2021. A pauta da reunião será a contextualização do preço horário; metodologia e premissas utilizadas; e análise do comportamento do preço horário.
 
BR Distribuidora - A BR Distribuidora lançou, nesta quinta (5), a nova imagem dos postos e franquias. A cerimônia foi realizada simultaneamente em Belém (PA), Brasília (DF), João Pessoa (PB), Porto Alegre (RS) e Rio de Janeiro (RJ), representando as cinco regiões. A transição para a nova imagem de toda rede revendedora da BR, formada por mais de 7.700 postos de serviços, ocorrerá gradativamente.
 
Edital Cagece - A Cagece (Companhia de Água e Esgoto do Ceará) realizará nova licitação na modalidade dispensa de licitação na forma presencial, para aquisição de energia elétrica para as unidades consumidoras da empresa. A primeira licitação, agendada para janeiro, foi cancelada e iniciaram novo processo. O edital completo está disponível no site da empresa.
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Gaspetro encabeça oportunidades na distribuição de gás natural no país
Venda da fatia da Petrobras vai iniciar processo de privatização no setor, que vai se aprofundar em âmbito estadual. (Valor)
______________________________
Para a Ipiranga, cenário de curto prazo é turbulento
Ainda assim, expectativa é de crescimento dos negócios em 2020, quando a distribuidora pretende adicionar até 250 novos postos a sua rede. (Valor)
______________________________
Opep faz acordo, mas petróleo cai
Opep considera acordo com Rússia insuficiente para evitar queda de preço causada por baixa demanda. (Valor)
______________________________
O populismo do slogan ‘Taxar o Sol’
É fantasiosa a afirmação de que com a energia injetada no sistema pela GD, distribuidoras não comprariam das térmicas. (Valor – artigo)
______________________________
Justiça do Trabalho suspende demissões da Eletrobras após recurso de sindicatos
A Eletrobras previa cortar 68 funcionários a partir de fevereiro, sendo 61 deles em sua subsidiária na região Norte, a Eletronorte. (Reuters)
______________________________
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